



## Fruto pernicioso

Hoy precisamente estamos en el centro de la Cuaresma. Hemos llegado a la mitad de ella y, no obstante, parece que siguen muchos sin darse cuenta de la obligación cristiana de santificar la Cuaresma con oración asidua y humilde y mortificación penitente. Claro es que esto implica la abstención de devaneos mundanales incompatibles con el espíritu contrito y devoto que exige a todos sus hijos la Iglesia en este tiempo.

Pero, por lo que vemos, sigue una multitud considerable sin darse cuenta de la Cuaresma ni de su significación, ni de las obligaciones que impone. La riada mundana sigue desbordada su curso desorientado sin contención ni encauzamiento ni obediencia a las leyes divinas.

La Cuaresma no reza ni pesa ya gran cosa para muchos cristianos. Ni los mandatos del Romano Pontífice, ni las exhortaciones pastorales de los Obispos, ni las predicaciones de los sacerdotes son capaces de mover, ni siquiera de hacer reflexionar, a un número crecido de personas, que por otra parte quieren pasar por católicos como el que más. La cosa es vivir como a ellas se les antoja, divertirse por todo lo alto, no privarse de nada de cuanto halaga a los sentidos.

El hecho es muy lamentable y desconsolador. Y preciso es tener muy en cuenta que la causa, motivo o razón de la obstinada rebeldía a la práctica cristiana no es tanto la corrupción de costumbres —mal también de otros tiempos en los que se cumplía ciegamente la imposición penitente de la Cuaresma— como la falta, o mejor, la deformación del sentido moral. No en vano hemos estado sometidos más de un lustro, después de un siglo largo de liberalismo, a la acción demoleadora y desecristianizadora del laicismo, que obscureció en muchas conciencias —si es que no los aniquiló del todo— los principios fundamentales de la vida moral cristiana y hasta de la misma ley natural. El mal que lamentamos es el fruto pernicioso de la prolongada labor laica, cuyos efectos se ha de tardar mucho en contener y desarraigar. El laicismo ateo de la república marxista perturbó con su libérrima prédica las conciencias, y gran número de éstas —las menos inmunizadas contra el morbo materialista sectario por su falta de sólida preparación religiosa y moral— perdieron del todo la noción del mal; y consecuencia funesta de aquello es la sordera actual a todo llamamiento espiritual. En nada ven pecado; su conducta y manera de proceder les parece muy natural. Es más, juzgan que los que les predicaban sobre la necesidad de la observancia fiel de las leyes cristianas son raros, extravagantes, moralistas trasnochados, intransigentes cavernarios desconocedores de las exigencias sociales, que no saben vivir con el mundo, ni contemporizar con los imperativos de la época;

¿No es esta la realidad desoladora del presente? Pues conociéndola tenemos mucho adelantado para oponerle el remedio necesario.

La Religión es conocer y amar y servir a Dios; y Dios no se aviene ni con el mundo ni con el pecado. Cada uno vivirá como a él se le antoje; pero lo que no hay derecho es a que este tal se tenga por católico como el que más y mantenga libertad plena mundanal, vanidosa y desenvuelta en sus ideas y costumbres.

La norma única de moral y de cumplimiento religioso es la Iglesia; y el que no obedece a la Iglesia será muy contemporizador y muy progresivo, pero no es católico. Es obligado llegar a esta consecuencia natural y lógica de los hechos.

## Acto de gran significación de hermandad italo-española

### El Presidente de la Junta Política ofreció anoche una cena al Presidente :-: de la Real Academia de Italia :-:

MADRID.—Ayer tuvo lugar en el antiguo Palacio del Senado, sede del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, un emocionante acto de honda significación trascendente italo-española.

Momentos antes de entrar en el salón el presidente de la Real Academia italiana, el aspecto del salón era brillantísimo. Los escaños y las tribunas aparecían repletos. En el banco azul tomaron asiento todos los ministros presentes y en los demás escaños, los consejeros nacionales, jerarquías y autoridades.

El señor Federzoni hizo su entrada acompañado por el presidente de la Junta Política y ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, y el embajador, general Gámbara. Fueron saludados por todos los concurrentes puestos en pie y brazo en alto.

El señor Serrano Suñer ocupó el sitio de la presidencia, y a su derecha tomaron asiento el ilustre profesor italiano Federzoni y el duque del Infantado, patrono del Colegio de Bolonia y miembro de la familia del Cardenal Albornoz, y a su izquierda, el general Gámbara, y el señor García Valdecasas, director del Instituto de Estudios Políticos y antiguo alumno del Colegio de Bolonia.

Inmediatamente después se hizo un riguroso silencio y el ministro de la Gobernación, puesto en pie, comenzó su discurso.

Habló de la hermandad de Italia y España y del viaje del señor Federzoni; sobre el Colegio de España en Bolonia, embajada espiritual de la Patria y pide reciprocidad por parte de Italia. Terminó diciendo después de dedicar un recuerdo a los muertos comunes:

En nombre de España y de su

Caudillo elevamos nuestro pensamiento por Italia, por el Rey-Emperador y por el Duce.

#### El señor Federzoni

Comienza agradeciendo vivamente al señor Serrano Suñer las corteses palabras y más aún el pensamiento que ha tenido de reunir en torno a él, boloñés, a los antiguos alumnos del Colegio de Bolonia, que fué, en verdad, el primer brote, y por mucho tiempo el único, de esta planta que hoy se muestra soberbia, de la afinidad espiritual italo-española. Bolonia ama mucho al bellissimo Colegio, isla estúpida de hispanidad en medio de la vieja ciudad de las torres y de los pórticos; lo ama porque ve en él el más ilustre testimonio de la atracción ejercida durante los siglos cerca de todas las naciones civilizadas por su Universidad, la más antigua de Europa, aquella a la que Rávena, heredera de Roma, había transmitido al morir la tradición y el magisterio del Derecho. Ahora, el Colegio, espléndidamente restaurado con su rica biblioteca, habrá de convertirse en una sede fecunda de altos estudios hispánicos.

El orador agradece y acepta la

bella iniciativa del señor Serrano Suñer, siendo de esperar que por obra de Mussolini y su Gobierno surja un colegio italiano con análogos fines al nuestro.

Habla de política de paz y dice que el Mediterráneo fué el «Mundo y en él realizó España una obra grandiosa». La sorpresa de Gibraltar, golpe de mano imprevisto, coloca de nuevo el epicentro de la lucha internacional en el Mediterráneo. El Mediterráneo es la vida para Italia y para España. Marruecos español es fundamento de su equilibrio.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos y en el acto reinó gran entusiasmo.

#### La comida de anoche

En el Palacio de la Junta Política y del Consejo Nacional, se celebró anoche la comida que el presidente de la Junta Política y señora de Serrano Suñer han ofrecido a S. E. el señor Federzoni.

Al acto asistieron, con el excelentísimo señor ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política, el embajador de Italia en Es-

paña, general Gámbara; S. E. el señor Federzoni, los ministros del Ejército, Educación Nacional, Justicia, Industria y Comercio y Obras Públicas; obispo de Cartagena y administrador apostólico, subsecretarios de Gobernación, Prensa y Propaganda; directores generales de Seguridad, Propaganda y Prensa; delegados nacionales de Organizaciones Juveniles, Sindicatos, Servicio Exterior y del S. E. U.; rector del Colegio de España en Bolonia, embajador de España en Chile, secretario de la Asociación Cardenal Albornoz y altas personalidades italianas, tales como el jefe del Estado Mayor de la Milicia, consejeros de la Embajada y agregados aeronáutico, naval, comercial y de Prensa, inspector del Fascio y el director del Instituto Italiano de Cultura.

También asistieron las señoras de Serrano Suñer, Peña, delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera; Luca de Tena, García Valdecasas, Mayalde, vizcondesa de Mansaneda Giménez Arnau y Beneyte. Entre las señoras italianas figuraban la excelentísima señora de Federzoni, la excelentísima señora de Gámbara y de Scaglia, Acorretti y Venturini.

## DEL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO,"

Justicia.—Orden concediendo el ingreso en el notariado con carácter excepcional y transitorio a los opositores a notarias que hayan aprobado todos los ejercicios de alguna de las oposiciones que se han celebrado desde 1.º de enero de 1928, que no hubieran obtenido plaza en las mismas y tengan la calidad de ex-combatientes.

Gobernación.—Orden prorrogando por un mes el plazo de dos concedido por la Orden de 27 de noviembre de 1939, en la que se dan normas para la formación del censo de ex combatientes.

### En la institución del Ave María

GRANADA.—En la casa matriz de las Escuelas del Ave-María han sido contruidos dos nuevos pabellones capaces cada uno para cincuenta niños, que vendrán a agregarse a los muchos que diariamente reciben educación gratuita y muchos también comida, en la Institución que fundara el Padre Andrés Manjón. La decoración, de acuerdo con las normas pedagógicas modernas, representa hechos y figuras en las que los niños aprenden instintivamente.

En uno de los pabellones se ha pintado el Alcázar tal como era antes de la destrucción, y a su lado, la efigie de Guzmán el Bueno, que arroja el puñal con el que habían de asesinar a su hijo. La construcción ha sido costeada por bienhechores de la Institución.

La tragedia general del Mando blanco, es la falta de municiones y de artillería, aparte de la falta de efectivos humanos. Día por día, crece la demanda de un auxilio que no acaba de llegar nunca. Lo que llegan son nuevas que más bien indignan al pueblo finlandés. Tal es la siguiente: Tras presentar sus cartas credenciales el nuevo embajador o encargado de Negocios inglés, ha propuesto al Gobierno finlandés que dimita y se forme una Comisión capaz de entablar negociaciones con Moscú.

X. X.

# KOVISTO, PERDIDO

## Lo evacuaron los finlandeses y volaron las baterías

### 200 TRINEOS BLINDADOS LO ATACARON

#### Se lucha en las puertas de Viborg Inglaterra aconseja a Finlandia negociaciones con Moscú

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

En el palacio del Littorio se celebró una reunión y después de celebrada, el secretario del partido nacional fascista suministró unas interesantes instrucciones en las que resumió la futura actuación del partido y por tanto de Italia en dos normas triformes; una, positiva: imperio, raza y antarquía; y otra, negativa: antide-mocracia, antibolchevismo y antiburguesía. Pero, al fin y al cabo, ni esta norma positiva ni la negativa significan innovación alguna en la política italiana; son simple confirmación de la línea de conducta seguida en lo interior y en lo exterior por el régimen fascista desde su conquista del Poder.

Sin embargo, una línea de conducta admite, por lo menos en el terreno de la hipótesis, formas más o menos rigurosas de aplicación; es posible llevarla a la práctica con mayor o menor rigor. Una de las ocasiones en que cabrían atenuaciones en la aplicación del concepto fundamental de la política exterior fascista italiana es ésta en la suerte de Europa se juega sobre los campos de batalla occidentales, europeos y finlandeses. Sin embargo, en las instrucciones de

Mutti se aprecia netamente que el criterio fascista de la política italiana no es suavizado en esta coyuntura, sino que se mantiene con todo su vigor.

Desde que el conflicto entre Alemania y la Gran Bretaña y Francia se hizo inevitable, Italia viene siendo objeto de solicitudes anglo-francesas para obtener de ella una colaboración expresa o tácita con sus fines. Tal hecho, Mutti lo ha calificado de «manifestaciones sin justificación ni fundamento y que no responden a los sentimientos reales del pueblo italiano», juicio que es confirmado por el comentario en el cual el «Giornale d'Italia» afirma que «en el extranjero se intenta seducir a Italia para llevarla a una colaboración cuyos fines no corresponden con los del fascismo ni con los del pueblo italiano». Textos ambos que es interesante conjugarlos con la afirmación, hecha por el conde Ciano en su último discurso, de que los pactos de alianza italogermana siguen en vigor.

Italia sabe bien que esta actitud está llena de peligros. La negativa a colaborar con los planes anglo-franceses pudiera colocarle ante realidades que le obligasen a defender con la fuerza sus intereses. Así lo proclama

Mutti: «Italia puede verse de un momento a otro en la necesidad y en el deber de tomar las armas». Teniendo conciencia del peligro, es natural que el pueblo italiano procure estar preparado para hacerle frente.

En realidad, este modo con que Italia considera el momento actual europeo es consecuencia lógica de la idea latente en todo el mundo de que la guerra entre Alemania y la Gran Bretaña, tal como está planteada ahora, es inviable. Ninguna de las potencias en guerra encuentra terreno apropiado para batir al enemigo. Existe una lucha entre ellas, están enfrentados poderosos Ejércitos; pero sus actuales encuentros no pueden ser decisivos, porque ninguno de los contendientes puede alcanzar el centro vital del poderío enemigo. Ambos han recurrido al arma del bloqueo, pero ésta también se revela insuficiente. Y únase a estas razones el renaciente expansionismo soviético que, si continuase manifestándose, quizás sería imposible mantenerlo aislado del otro conflicto.

Nada hoy, pues, de extrañar en la conciencia que tiene Europa de que el presente mapa de la guerra quizás no sea definitivo. Las continuas alarmas en Bélgica y Holanda, en Escandina-

via y en el Danubio, Balcanes y próximo Oriente, no hacen sino confirmar esta sensación de provisionalidad. Y obsérvese que el «Times» reclama «un gobierno más ambicioso»; que en la prensa anglo-francesa continuamente se exponen planes de extensión del conflicto. Y que tal vez respondan a estos planes los novecientos mil soldados anglo-franceses, concentrados desde Egipto a Turquía.

Este seguramente habrá sido el pensamiento comunicado al subsecretario de Estado norteamericano Welles por Mussolini en su última entrevista celebrada en Roma.

Kovisto ha resistido hasta el último instante los embates durísimos del ejército soviético. Los defensores de la fortaleza, verdadero acorazado terrestre que se opuso a toda maniobra de desembarco y a toda otra acción de la flota enemiga, recibieron ayer de madrugada órdenes de proceder a la evacuación de la plaza. Sólo por unas horas se libraron los restos de la gloriosa guarnición de chocar con el enemigo. Previamente, habían desmontado todas sus máquinas y en general todo aquel armamento que estuviere constituido por elementos fácilmente transportables. Bajo las piezas de 38,5 34,5 y 30,5, verdaderos mestodontes de acero, que el que menos pesaba son ochenta toneladas, sin ajustes ningunos, se colocaron todos los proyectiles—muy pocos—que quedaban en los polvorines. Se hizo la evacuación rápidamente...

Mientras, los rusos habían organizado un ataque más contra la plaza. Hacia Bjerkoe, avanzaba una agrupación de trineos blindados dotados de motor propio. No eran menos de doscientos, y del lado opuesto era la Infantería con esquies la que se movía, mientras que la artillería pesada batía duramente las fortificaciones de primera línea de Kovisto. Ni un solo cañonazo salía de la fortaleza. Apareció entonces la aviación, que voló muy bajo. Temiendo los rusos una celada, aguardaron casi toda la noche a que los acontecimientos decidieran. Ello fué causa de que pudieran escapar con bien los supervivientes finlandeses. Se oyeron después varias explosiones. Eran las

piezas que estallaban en sus emplazamientos bajo el impulso de varias toneladas de explosivos. Sólo entonces se reanudó la marcha por parte roja. Dos horas más tarde, la bandera finlandesa, con su cruz azul, caía abatida.

Se carecía entretanto de noticias alguna de los fugitivos finlandeses que debieron retroceder sobre el Mar Báltico helado en busca de sus líneas propias. La incertidumbre en Helsinki era lógica.

Sobre el istmo de Karelia, la Mannerheim se va deshaciendo bajo el furor de una artillería que no reconoce límites. Ni en calibres ni en municionamiento.

En Viborg no queda un solo habitante. Solo restan allí tropas gloriosas. Una lluvia de granadas cae sobre la población continuamente. Qué trágico espectáculo el triste exilio de las caravanas sanitarias, el retroceso de la artillería que busca nuevas posiciones, los batallones deshechos reorganizándose, los grandes incendios que se ven por doquier. Se lucha en las mismas puertas de la ciudad.

Es tal el fuego artillero que se hace contra la desmantelada población, que desde hace tres días una densa nube de gases; pólvora, humo y polvo, la vela materialmente a la vista. Hay una mancha gris, a veces negra, entre el cielo y la tierra, según la clase de explosivos que son disparados sobre el blanco.

Las contadas fuerzas que aún resisten, han tenido que usar ya las máscaras antigás, sino contra este ambiente horrible.

Todavía tienen arrestos los infelices para atacar a los rusos en Kurno cogiéndoles material y hombres.

Más al Norte, han sido hechos prisioneros dos aviadores rusos, cuyo aparato tuvo que aterrizar hace días por falta de combustible. Han resultado ser los que bombardearon Pajala—Suecia—y han declarado que habianse elevado en el Aeródromo de Mursmank en unión de dos aparatos más, teniendo como misión la tal patrulla bombardear las posiciones finlandesas de Rovaniemi. Desconocían en absoluto que habían bombardeado Pajala y parece que al andar entre los bosques helados, se extraviaron.

# RELOJ DE ARENA LA SENECTUD FECUNDA

Por JOSE FRANCES  
(De la Agencia «FARO»)

Seguras, afirmativas y frecuentes las exposiciones de arte se suceden devolviendo a Madrid, el acaso más importante que ninguno, rasgo de su fisonomía habitual.

Las exhibiciones artísticas como el ferri de imágenes parlantes de la cinematografía, como los conciertos y las fiestas mundanas habían desaparecido del Madrid hosco, cenumbrial y supliciado durante el cautiverio rojo.

Y más que el tráfico urbano y la excesiva insolencia de los nuevos bares y restaurantes, más que las riadas de gentío por calles y paseos o el colmenar tumulto de bancos y oficinas lo que marca la llegada otra vez al nivel intelectual y estético de su vida señera de siempre es la oferta plástica de cuadros y esculturas y la palabra de los conferenciantes y las armonías musicales, recobradas como un don de milagros por los madrileños que durante treinta meses roían su pigracia espiritual su espanto cotidiano.

Son hasta ahora exposiciones de ratificación, de reiteración. Algunas el resumen colectivo de obras ya conocidas como la interesante de la Asociación de Pintores y Escultores en el Círculo de Bellas Artes. Otras, como la de Moreno Carbonero en la Real Academia de San Fernando a la manera de índice de la etapa sucesiva de un temperamento fiel a sus primeras revelaciones.

Y sobre todo las dos de Marceliano Santa María, que rafician y reiteran; pero que sorprenden además con fresco y juvenil júbilo en contraste con el adiós melancólico que el artista ha escrito para el prólogo del Catálogo.

¡Dos exposiciones simultáneas, inauguradas el mismo día, a igual hora, colmando de paisajes el gran salón del Círculo y de dibujos en color—retratos, bodegones, apuntes—el Salón Cano, rápidamente prestigiado. Santa María es el ejemplo sagrado y fuerte de la senectud fecunda.

Supo hacer de su exilio de español dentro de una España que había dejado de ser nación española, una tarea consoladora y afable.

Cada día los rostros dilectos de los familiares, de los amigos iguales en desventura y destierro dentro de la patria, posaban enflaquecidos, tristes, ante sus ojos sagaces y su mano diestra. Alternaban en esta labor del natural director, la nostalgia imaginativa, aquella rebrotada visión que es en los grandes artistas prodigio de la memoria secular y sensitiva. Entonces no eran facies torturadas, ardientes, las que sus lápices iban fijando en el cartón, sino sonrisas de la naturaleza castellana: colistas, campiñas, frondas y linfas burgalesas de aquella tierra de Burgos, donde el Renacimiento glorioso encauzaba y dirigía.

Estos retratos, de una amarga y conmovedora verdad psicológica, estos paisajes ensoñados y sin embargo reales, tienen íntima, cordial ternura, de confianza en el Salón Cano. Son obra, afán y lenitivo de la guerra; relatos sin petulancias ni truculencias de un hombre que había vivido limpia, puramente, con odio de los rojos en el Madrid esclavizado.

Su obra del Círculo es en cambio el alborozo del libertario; la himnaria euforia del reintegrado a las nativas sugerencias plásticas.

Y él, pintor de Castilla desde la niñez, pintor de agro, de gentes, de

romance, gestas y símbolos castellanos, que situó alma de hombre frente a alma de país tantas veces, diríase que hoy, al ponerse en contacto con luz, forma, planos de sitios y rutas burgalesas se rehacía una adolescencia para responder a una revelación pristina de doncellez emotiva.

Porque los paisajes actuales de Marceliano Santa María vienen a nuestra mirada y a nuestro corazón cantando madrigales de juventud con acento fresco, claro y mozo.

Ni fatiga, ni remanera, ni sequedad, ni rutina cuca de viejo maestro, en estos lienzos. Todo en ellos espontáneo, vario, impaciente y contento de sentirse libre en el gozo de ver y contar.

Y cuando, además, se contempla junto a sus cuadros al autor estilizado la gallarda hombría que siempre tuvo con sus barbas grises, sus ademanes de señor y sus ojos de poeta, pensamos que es así—orgullosa de su senectud fecunda—como ha de verse a nuestra España: sólida de pasado, radiante de futuro.

## Sección religiosa

MARZO

VIERNES

El Santo Ángel de la Guarda.— Santos Rosendo ob.; León, Donato y cps. mártires; Albino y el Bto. Cristóbal de Milán, cf. O. P.

AYUNO Y ABSTINENCIA.  
La misa y oficio divino son del viernes de la III semana de Cuaremas, con rito simple y color morado.

### Via Crucis

San Pedro.—A las seis de la tarde.  
San Vicente.—A las cinco y media.  
San Juan.—A las ocho y media.  
La Santa.—A las seis y media.  
San Antonio.—A las cinco de la tarde.  
Mosén Rubí.—A las seis rosario y Miserere.

### Cultos Penitenciales

Santiago.—Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por don Mariano Taberna, y solemne Miserere.

### Ejercicios espirituales para obreros

Empezarán el 3 de marzo, a las siete de la tarde, en el Convento de María Reparadora, dirigidos por un Padre de la Compañía de Jesús.

Por la mañana, a las seis y media, misa y meditación.  
Por la tarde, a las siete, rosario, plática y meditación.

# El Mediterráneo y la política exterior italiana

Por NEVIO MATTEINE.

La política de Italia después de Versalles estuvo caracterizada por la timidez y por el descontento. No era, pues, de extrañar que las mismas naciones que habían combatido a nuestro lado tachasen de oscura y equivocada la política, sinceramente democrática, de aquella infeliz Italia. Pero la desconfianza que nuestros aliados dispensaron a todos los actos del Gobierno italiano no puede justificarse una brutal e ingrata violación de pactos incontestables con arreglo a los cuales sacrificamos miles y miles de hermanos nuestros y considerables bienes económicos.

Y Francia desgarró el Tratado de Londres e Inglaterra el Convenio de San Juan de Moriana; y de mutilación en mutilación, de renuncia en renuncia, vió Italia desperdiciada su victoria, primero en el Adriático, luego sobre el Rhin y en el Danubio, después en los Balcanes, tanto en el problema colonial como en el de las reparaciones. Pero el derrumbamiento más grave tuvo lugar, como era lógico, en el problema predominante e inaplazable del Mediterráneo. Y Francia e Inglaterra, bajo el pretexto de realizar una «misión sacrée de civilisation», extendían sus garras sobre Siria, sobre Palestina, sobre la Transjordania y sobre la Mesopotamia, es decir, sobre dos tercios del Imperio Otomano, mientras la suerte del tercio restante, de la Tracia y de la Anatolia, era resuelto en favor de Grecia, a la que fué confiada, con pérdida ligereza, la defensa del derecho y del prestigio de Europa, y, por tanto, de Italia.

Inglaterra, Francia y Turquía, directamente interesadas en modificar solo en su favor el equilibrio mediterráneo, exteriorizaron claramente su intención de cerrarnos la vía maestra de Levante. En especial el Gobierno de Londres demostró su enemiga a Italia en la cuestión oriental durante los años 1919 a 1923, período en el cual culmina la hostilidad de la política inglesa hacia nuestro país.

La derrota microasiática, el desmantelamiento de las posiciones británicas en Siria, en los Estrechos, en Anatolia, en Persia, en el Cáucaso, reducen un tanto el prestigio británico en el Mediterráneo oriental y disminuyen la presión inglesa, pero la acidez del Gobierno de Londres en sus relaciones con Italia adquirió manifestaciones típicas durante el incidente italo-greco de Corfú en 1923.

Fué este incidente, rápidamente

esuelto, el que puso por vez primera en abierto conflicto la política exterior de la Italia mussoliniana con la ideología ginebrina. La actitud decidida de nuestro Jefe de Gobierno obligó a los aliados a aperebirse finalmente de que «Italia cuenta y debe contar» como había dicho algunos meses antes el Duce. Y en efecto, Italia estaba ya encaminándose hacia las más elevadas metas.

Los obstáculos a vencer no eran, sin embargo, de poca monta. En lugar del viejo Imperio Otomano, un nuevo Estado, el nacional de la Turquía kemalista, el más fuerte y el más atrevido, acaso, de los jóvenes nacionalismos asiáticos, habiase colocado, como dueño y señor, a caballo de los Estrechos. Junto a él otros nacionalismos, si bien menos agresivos agitábanse desde Alejandreta hasta Tánger. Sobre el Danubio, en los Balcanes, nuevos estados surgidos o engrandecidos por el desquiciamiento de la monarquía austro-húngara adquirían cada vez mayor conciencia de sí mismos a la par que se coaligaban y armaban. Más lejana, aunque no por eso menos presente, vigilaba la Rusia bolchevique y militarista. Inglaterra que se había instalado en Palestina y en Mesopotamia persistía en controlar todos nuestros movimientos mediterráneos, aptitud que ponía bien de manifiesto en su reacción prepotente ante la ocupación italiana de Corfú y que se patentizaba aún más cuando quería obligarnos a abandonar el Dodecaneso. Francia, de hecho dueña de Siria, había traído y encadenado a su destino a Checoslovaquia, a Yugoslavia y a Rumania, que constituían el conjunto de la Pequeña Entente, dirigidos no solamente a afrontar una eventual resurrección ofensiva de Austria y Hungría, sino también—y especialmente—a cerrar el camino a la expansión italiana en la cuenca danubiana, paralizando su acción mediterránea.

La Italia del Fascismo que ha recobrado, gracias al Duce, la conciencia de su misión y el orgullo de su destino, no ha debido estorjarse para individualizar en el problema del Mediterráneo el punto de referencia y de llegada de todos sus restantes problemas. Los objetivos históricos de Italia se concentran en el Mare Nostrum. El pueblo italiano es mediterráneo. Su historia es la del Mediterráneo. Su vida proviene de aquel mar.

Nuestra Patria debe tener en el su seguridad garantizada. De ahí las palabras del Duce, en el discurso de Palermo (agosto 1937): «Quede dicho en el modo más categórico que nosotros no toleraremos en el Mediterráneo el bolchevismo o algo parecido». Recuérdese también el texto del telegrama que dirigió al Caudillo mientras se combatía aún en España: «Esta nuestra íntima fraternidad de armas y de espíritus es garantía de la victoria final que libraré a España y al Mediterráneo de toda amenaza a nuestra civilización común».

Mussolini no ha cejado en hacer advertencias en este sentido al mundo entero. «El puesto de Italia está en el Mediterráneo—ha dicho el Duce—mar que está recuperando su función histórica de enlace entre Oriente y Occidente. No pretendemos reivindicar monopolios o privilegios, pero pedimos y queremos que los «parvenus», los intrusos, los satisfechos y los conservadores se abstengan de bloquear la expansión espiritual, política y económica de la Italia fascista en dicho mar».

En esas palabras se halla netamente precisada la posición italiana ante los Estados que tienen intereses en el Mediterráneo, en primer lugar frente a Inglaterra. El «gentlemen's agreement» del 2 de enero de 1937, el Pacto Italo-Ingles de 16 de abril

de 1938 aportaron a Italia en el Mediterráneo, y de rechazo en el Mar Rojo, en África y en el medio Oriente, aquel reconocimiento que su historia, su función y su posición exigen. El equilibrio mediterráneo realizado a través del encuentro de dos Imperios debe considerarse duradero,—al menos por lo que depende de nosotros,—por haber sido establecido sobre pactos claros y definidos, que responden a las necesidades de cada uno y a la valorización de las razones y de las fuerzas determinantes de las situaciones políticas.

Hoy Italia, cada vez más fuerte en el territorio metropolitano y colonial, vinculada por la sangre y la victoria a la España de Franco, unida por lazos indisolubles a Albania, cemento unificador de las nacionalidades balcánicas y danubianas, única y sincera protectora del arabismo, es el elemento determinante de la salvación del mundo, porque no tolera y no tolerará nunca que el Mediterráneo que representa para ella la vida, constituya para otros el pretexto de supremacía o de prestigio. C. I. B.

## Navatagordo y sus Umbras

Día 19 de febrero. Tarde hermosa y alegre como el espléndido sol que hoy nos saca de nuestras casas; tarde de esperanzas consoladoras, de ilusiones pronto en realidad plasmadas. Ha llegado para Navatagordo y sus Umbras el amanecer de una primavera sonriente, llena de atractivo, plena de encanto y consuelo.

Esta tarde soñábamos despiertos. Veíamos a España, cual madre que en su juventud deposita el fruto de su vientre en el torno de un hospicio y en el andar de los tiempos, arrepentida de su pasado, indaga, solicita el paradero de su hijo, para volverle a su regazo y colmarle del cariño que un día le negó. Veíamos a la España de Franco, forjada a golpes de tremendos sacrificios, que en esta tarde volvió su vista sobre nosotros, enviándonos al señor delegado de «Auxilio Social» para que nos anunciara su arrepentimiento, averiguara el estado de estos hijos que ella abandonó en su primera infancia, y como precursor que nos anunciara el bien y la vigilancia, el cuidado y el cariño, que sobre nosotros ha de ejercer y nos ha de dispensar.

Ha tenido que ser la caridad, fundamento de «Auxilio Social», la primera que trae a estas «Hurdes» avilenses algunos rayos de bienestar. La caridad es amor, y este al ser ciego, no ha podido ver nuestros andrajos y llegará muy pronto hasta nuestras cabañas, llenándolas de alegría. Si la caridad no hubiera poseído esta cualidad, no hubiera llegado jamás a nuestras puertas, y pensara, si se la hubiera indicado nuestra situación, que sería interesante su relato para las largas veladas de invierno, pero muy lejos de la realidad.

Dentro de pocos días nuestros sueños e ilusiones se convertirán en realidad. «Auxilio Social» obra magna y cristianísima del nuevo Estado, cobijará bajo su sombra protectora a muchos niños y ancianos, que olvidando el desamparo que antes padecieron, elevarán una plegaria de gratitud a Dios Nuestro Señor, al Caudillo y a la institución de «Auxilio Social».

Con esto empezará la solución de nuestros problemas, que son los mismos que Gabriel y Galán expuso en su Gurdana: «Pan de trigo para el hombre de nuestros cuerpos y pan de ideas para el hombre de nuestras almas».

Julian Diaz  
Párroco de Navatagordo  
y sus Umbras

## «Astracanadas»

Brasero castizo de nuestras camillas que a las damiselas produce «cabrillas», en un rato de ocio de una noche fría voy a dedicarte esta poesía

que con entusiasmo escribo en tu honor y, naturalmente, con mucho «calor».

Brasero castizo, clásico brasero, tú ignorarás siempre lo que yo te quiero, pero, agradecido, con gratitud sana, lo hago... porque quiero y me dá la gana.

Brasero encendido con cisco de encina, que de vez en cuando huele a chamusquina cuando el gato o gata se tuesta la piel y «huye de la quemadura» pero vuelve a él.

Eres como un novio —todo, todo fuego— y, siempre entre faldas, como un mujeriego.

Cuando se te enciende, natural, te crispas y, lógicamente, estás que echas chispas.

Yo te he comparado a una posición: Tienes «alabrada», que es tu protección, mas poco te vale, pues, según se estila, te dán el meneo con una badilla,

y entonces —perdona si ahora yo te enojo— no serás marxista, pero sí algo «rojo».

Consecuencia de ello, con esa costumbre, sin que te des cuenta estás que «echas lumbre».

Perdona, brasero, que, sin disimulo, yo te diga ahora que eres algo chulo.

¿No sabes por qué? pues, sencillamente, tienes «tufo» y «humos» ordinariamente.

Brasero castizo que en las pantorrillas produces las manchas que llaman «cabrillas», en un rato de ocio de esta noche fría a ti te dedico esta poesía.

Alfredo Olavarria.

## Deportes

### S. E. U., 5 Imperio 2

Con un tiempo espléndido que llevó al campo del Pradillo gran cantidad de aficionados al deporte del balón redondo; se celebró el pasado domingo día 25, el anunciado encuentro entre los equipos de esta localidad S. E. U. e Imperio.

El partido en realidad no respondió a la expectación que había despertado, ya que debido al natural desentrenamiento que impone a nuestros «equipiers» la larga temporada invernal, no se vió fútbol de calidad.

Sin embargo la codicia que pusieron en la contienda ambos «onces» y el tiempo magnífico, permitió seguir el encuentro con cierto interés. Terminó el primer tiempo con el resultado de 2 a 1 favorable a los muchachos del S. E. U. marcados por Miguel y Luis que aprovecharon dos oportunidades ante la meta de Pastor, mientras que Senovilla desde larga distancia abrió el marcador con un tanto para el Imperio.

En el segundo tiempo, de juego más rápido y vistoso, Tomás consiguió en un acoso al meta contrario el tercer tanto para el S. E. U.

Se animan los del Imperio jaleados por el público y después de varias jugadas muy vistosas en las que

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Valdeola)

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afímo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Es muy frecuente que los enfermos del estómago tratan de combatir el dolor, acidez, etc. con el empleo de medicamentos que neutralizan de momento el exceso de los ácidos que se forman, pero sin atacar las causas. Tal cosa suele ser perjudicial al abuso de estos neutralizantes, pues irritan aún más la mucosa gástrica. El Elixir Saiz de Carlos es un medicamento distinto a todos los demás; no sólo calma los efectos, sino que destruye las causas, combatiendo directamente el origen de los frecuentes dolores y evitando que así vuelvan a repetirse.

Venta en Farmacias  
Precio: 5'85 ptas.  
Incluido timbre

Dirección provisional: San Bartolomé, SAN SEBASTIAN

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

### Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Parasitología...  
Prescolares... Miércoles a las once.  
Escolares... Martes y sábados.  
Asistentes... Lunes y viernes a las once.  
Histopatología... Jueves a las once.  
Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.  
de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.  
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.  
Dispensario antivenéreo...  
Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 3 tarde.  
Vacunación antirrábica... Diaria...  
Mañana a las nueve.  
Tarde a las cuatro.  
Las demás vacunaciones... Diaria de once a once.  
Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 4 a 6 por la tarde.  
Recogida de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 1 de la tarde.  
Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirá a la Sección de Bacteriología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas e instrumentos se entregan a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

interviene toda su delantera, Pastor consigue batir a Maxi, colocando el marcador en 2-3 y amenazando con la iguala.

Se suceden las jugadas más lucidas del encuentro y en un avance rapidísimo Luis muy oportuno nuevamente marca para su equipo; continúa la presión sequista y cede algo el Imperio cuyo juego decae y después de varios momentos de apuro para su meta, Rey de un tiro por alto consigue el quinto y último tanto.

Por el S. E. U. bien la defensa Pérez-Rey II que se mostró bastante segura; discreta nada más la media, a la que ayudó siempre Miguel que en realidad fué un medio más, y un tanto torpona y deslabazada la línea delantera, aunque siempre peligrosa ante la meta enemiga por su oportunismo en resolver situaciones apuradas.

Por el Imperio los mejores sus medios, brillando Senovilla y Angel cortando juego y Benito en el servicio a su delantera de la que destacó la tripleta central y a ratos el extremo izquierdo.

Los equipos se alinearon así:  
S. E. U.—Maxi; Pérez-Rey II; Cornejo-Longinos - Casimiro; Luis-Tomás-Miguel-Rey I-Abella.  
Imperio.—Pastor II; Vega-Julían; Angel-Benito-Senovilla; Jesús-Pastor I-Félix-Manolo-Juanito.

TACHIN.

Preciosas ampliaciones Foto-esmalte, negro, color. Precios especiales profesionales.

MADRID-ARTISTICO  
Arenal, 26.—MADRID



USTED COME BIEN...  
PERO SE ENCUENTRA DESNUTRIDO Y DÉBIL.  
NORMALICE LOS PROCESOS DE LA NUTRICIÓN BEBIENDO A DIARIO AGUA

CASTROMONTE "VITA"  
SÓLO CUESTA UNOS CÉNTIMOS DIARIOS  
DELICIOSA AGUA DE MESA  
Venta en botellas y garrafas precintadas y capsuladas  
Distribuidores:  
José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.  
Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.  
Y en las buenas farmacias y droguerías.

## DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios. Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre, Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID

Tipografía y Encuad. de Senés Martín

## SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor

FRASCO 5'50

Lea V. «El Diario de Avila»

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos

Viernes y sábados: A la misma hora, consultas de reconvalecientes

Se toman los días de la semana, desde los diez a las tres horas, las punciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Las consultas deberán presentarse a las tres, indicada para el comienzo de las consultas.

Se toman los servicios de este Centro con gratuidad en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

«EL DIARIO DE AVILA»

### Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 14,0.  
Mínima: 3,0.

## Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

### La última sesión

La presidió don José San Román y asistieron los vocales señores Rodríguez (don Jesús), Palacios, Gómez Encinar, Barrios, Pardo (don José), Jiménez, (don Jesús), Sánchez Guerra, Martín Gutiérrez (don Restituto), San Segundo (don Fabriciano), Martín Gutiérrez, (don Félix), Ortega (don Abdón), Rodríguez (don Antonio), del Olmo (don Lorenzo), Rodríguez (don Augurio), Duque (don Luis), Fuentetaja y el ingeniero industrial, jefe de la Delegación provincial, don Jaime Fernández Castañeda.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se aplazó hasta la próxima proveer la vacante del señor Cardalliaquet (q. e. p. d.)

Para representar a la Cámara en juicios administrativos en la Delegación de Hacienda se designaron a los señores Tomé Bustillo y Barrios.

En armonía con lo interesado por la Administración de Rentas de la provincia se designaron miembros del Jurado de Estimación de la Contribución general de la Renta a don Fabriciano San Segundo, director del Banco Central y don Hilario Gómez Encinar, en concepto de propietarios y don Fernando Bustillo, director del Banco Avila y don Félix Martín Gutiérrez, suplentes.

Se nombraron para jurados de estimación, a los efectos de la ley de Utilidades por industria a los vocales don Jesús Rodríguez y por comercio a don Juan Francisco de Vega y suplentes a don Gregorio Sánchez Guerra y don Jesús Jiménez.

El pleno quedó enterado de las comunicaciones dirigidas al señor presidente de la Cámara por la Alcaldía de Avila en relación con las expropiaciones a realizar para la ampliación del edificio de la Academia de Intendencia.

También se enteró de las contestaciones dadas por los delegados de la Cámara en las cabezas de partido en relación con las aportaciones para contribuir al sostenimiento de becas para estudiantes pobres, acordando ultimar algunos extremos en este particular.

Se dió conformidad a las tarifas provisionales que solicita la empresa distribuidora Eléctrica de las dos Castillas; S. A. para el suministro de fluido eléctrico y que envía la Delegación de Industria de la provincia a los efectos del artículo 82 del vigente Reglamento de verificaciones Eléctricas.

Para examinar la propuesta de la Cámara de Castellón de la Plana sobre funcionamiento de las Juntas de Datas se designaron a los señores Palacios, Fuentetaja y Vaquero (don Perfecto).

El Pleno examinó la orden comunicada del Ministerio de Industria y Comercio sobre normas para ventas de fábricas a comerciantes, dándose cuenta de la reunión de las secciones de tejidos y paquetería y sastreía en la Cámara y de su deseo de que sean tramitadas por ésta las peticiones de licencias.

Se resolvió formar el censo de comerciantes e industriales incluidos en el régimen de la Comisión Reguladora de la Producción de Metales, según ésta interesa de la Cámara.

Quedó enterado el Pleno del oficio de la Dirección general de Comercio y Política Arancelaria sobre recificación de ficheros del Registro de Importadores, acordándose comunicarlo a los comerciantes e industriales de la circunscripción.

El señor Jiménez, haciéndose intérprete de los comerciantes de la plaza, pidió se interesaran algunas medidas sobre la venta en ambulancia, ofreciendo la presidencia gestionario.

Y se levantó la sesión.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de anoche

Con la invocación acostumbrada dió comienzo anoche la sesión municipal ordinaria, en el salón de sesiones, a la hora de siempre.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, así como las cuentas de gastos y nóminas de la semana.

Se acordó conceder una gratificación de cincuenta pesetas a los operarios del negociado de aguas por los servicios prestados durante las heladas de este invierno.

Da cuenta el señor alcalde de las buenas impresiones que ha recibido al realizar las gestiones directas, cerca del Instituto Nacional de la Vivienda, para la construcción inmediata de las casas baratas.

La Comisión de Hacienda pide informe técnico del ingeniero de aguas sobre la conveniencia de aceptación de uno u otro de los dos sistemas de estación depuradora de aguas que al Ayuntamiento se ofrecen; antes de emitir la comisión su informe económico. Asimismo la comisión de referencia da cuenta de las disponibilidades económicas del Municipio, conforme al presupuesto, para uniformes de funcionarios: guardias, músicos, etc.

Conoce la Corporación un comunicado del Instituto Nacional de Previsión, dirigido al señor alcalde, en el que se da cuenta de haber concedido la Medalla de Previsión al consejo de la Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, del que formaba parte la representación del Ayuntamiento.

### Informes de comisiones

El presidente de la de Hacienda dice que, después de examinar las posibilidades presupuestarias, cree la Comisión que puede concederse para la suscripción pro Santuario Nacional dedicado al Sagrado Corazón de Jesús en Valladolid, la cantidad de 500 pesetas, y así se acuerda.

Obras, da cuenta del arreglo del Grupo Escolar «Santa Teresa», y de las comunicaciones enviadas a los propietarios para cierre de solares. Dos de ellos han comenzado las obras de cercado. Otros, nó. Algunos, se han negado a firmarlo el enterado. De estos dos grupos últimos, se acuerda que el Ayuntamiento comience las obras por cuenta de los propietarios.

Policía, informó sobre la venta en subasta, y resultados de ella, de dos caballerías; sobre reparación de vehículos automóviles, y sobre la construcción de un carro con destino al traslado de carnes, si fuera necesario su empleo.

Jardines, informa sobre las plantaciones que se llevan a cabo.

### Trabajo, y Escuelas

Se cambiaron impresiones sobre estos dos problemas, principal preocupación de nuestros regidores.

Y no habiendo que tratar otros asuntos de interés, después de algunas intervenciones de distintos concejales sobre varios asuntos en este último apartado de la orden del día, se levantó la sesión.

Ante el monumento a los caídos se rezó devotamente un Padrenuestro.

## JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA

JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA  
Av. José Antonio, 56.—MADRID



## GESTORUM-PROVINCIAL GESTIONA

Plazas para la revisión de automóviles

Oficinas: Larreta, 1. 2.º—Teléfono 201.—Avilá

## Impresión del momento

PEPE MEDINA

«Ha muerto como un verdadero caballero cristiano. Este locutor que ni por un sólo momento quiso ponerse al servicio del gobierno rojo. Español y cristiano cien por cien sufrió la persecución y las privaciones y dejó esta emisora por no servir a la canalla marxista. Ha muerto cuando hoy tenía preparada su sobremesa con su «Ninchi» que con él desaparece...»

Así hablaba esta tarde radio España. Al llegar aquí sentí un sacudimiento en mi corazón. ¡Pepe Medina! El era. Avila había perdido un admirador. Yo un íntimo amigo. Uno más de los numerosos, víctimas del terror rojo en Madrid.

Durante sus tres años no pudo visitar Avila y su sierra de Gredos en la que veraneaba. El año pasado me dijo en Hoyos del Espino: Ya he rezado a la Santa en Avila y ya estoy en Navacepeda. He dado gracias por haber vuelto a reintegrarme a España en estos mis dos amores de la ciudad y serranía. Y me hizo proyectos para el presente que habíamos de compartir los dos en Gredos.

Dios ha dispuesto otra cosa. Así lo diría él, como buen creyente que era. ¡Que en su infinita misericordia te haya dado el premio merecido en su seno eterno!

J. Mayoral Fernández

SE HACE almoneda y se vende aparato de radio Philips. Pedro de la Gasca, 12 pral.

## Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Gregorio Coronado, presbítero; don Luis Asiain, don Pedro Arroyo, don Román Bayo, don José Regalado, hijos de I. Sánchez, don Mariano del Barrio y don Sebastian de Antonio.

### Donativos recibidos

Empresa del Teatro Principal, 200 pesetas; doña María Calleja en memoria de su esposo, 25; una familia en memoria de su difunto 100; señora María Cruz Arribas en memoria de su hermana Margarita, 25; don Lorenzo Muñoz, 25; don Cipriano Sainz Martín, en memoria de su familia difunta, 25; una señora amante del Comedor, una fanega de garbanzos; otra, que oculta su nombre, pasteles para un postre.

SE VENDEN seis mil arrobas de paja garrobaza. Para tratar con doña Alejandra Cermeño, en Rasueros.

## DE LA ALCALDÍA

Ha terminado el plazo para la presentación de instancias para plazas del Ayuntamiento, habiéndose aplazado un mes para las de ex combatientes.

OCASION. Se venden Ford 17 H. P. modelo 30, y cubiertas usadas varias medidas. San Segundo, 40.

### GANADEROS

se arriendan pastos para 80 vacas, provincia Madrid, término Fresnadielas, del 20 de marzo al 20 de julio, 65 pesetas cabeza. Para tratar con Adrián Muñoz, en Casasola (Avila).

## Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad del Santo Ángel de la Guarda, celebrarán sus días la señora de Leirado y los señores Torres Alonso y Pardo.

### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña Juana Castro, viuda de Picón; de la señorita Felisa Araujo Gordo y de don Francisco Redondo González, del Comercio que fué de las Navas del Marqués que murió en dicha villa.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

### Misas

Las misas de 8 y 8 y media que se celebren en San Vicente los días 1 y 2 de marzo, serán aplicadas en sufragio del alma de don Tomás Martín Gordo, capellán que fué de Mosén Rubí.

SE VENDE bicicleta de niña. Tamaño mediano. Razón: Tomás Luis de Victoria 19. Portería.

## DENUNCIAS

### Por viajar sin salvoconducto

La Guardia Civil de Villanueva de Gómez ha denunciado a los vecinos de San Pascual, Licerio Cillán González, Pablo Sánchez Canales, Martín González Gutiérrez y Andrea González Sáez; la de Nava de Arévalo a los vecinos de Donjimeno, Vitaliano Canora Jiménez, Jacinto de Juan Cenalmor y José González Carrero, a los de Cabezas de Alambre, Maximiliano García García e Inocencio Sáez Martín, y al de Constanza Valentín Rodríguez Merinero.

SE VENDE en Piedrahíta (Avila) finca de riego con cuatrocientos árboles frutales y posesiones, lindante con la carretera de Salamanca.

Para tratar con su dueño Pedro B. Hernández.

### Registro civil

Día 29 de febrero.  
Nacimientos: Alfonso Jiménez Gallo, (Cuesta de Gracia 28); Pedro Muñoz Gómez, (Cuesta de Gracia 33); Felisa Jimeno Arribas, (Cuesta de Gracia 18).

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

### Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Don Gregorio García Benayas, don Mariano González Esteban, don Basilio García Rodríguez, don Justino Nieto Gómez, don Juan Antonio Rodríguez Arias, doña Victoria Mesón Fraile, don Cesáreo Palacios García, don Siro Conde Martín, don Gregorio Sánchez Guerra, don Ángel Cristóbal de Frutos y don Basilio Dominguez González.

## LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS EN TORTOSA

TORTOSA.—Han sido remitidos a Madrid los pliegos de condiciones que servirán de base a la subasta del contrato para la construcción de una barriada de viviendas.

La barriada constará de 259 viviendas, cuyo coste aproximado será de cinco millones de pesetas.

## Vino añejo en odres nuevos

### Piedad y Caridad

Ante la imagen de Jesús Crucificado qué bien suena y cuánto dice un Miserere!

Porque Cristo en la Cruz, al realizar el supremo acto de piedad, —hecho obediente hasta la muerte y muerte de cruz— abre la puerta y el cauce de toda la vida de piedad. La piedad sin la Cruz ni hubiera nacido, ni puede desarrollarse, ni robustecerse, ni florecer.

Es Cristo y Cristo Crucificado el que nos hace hijos de Dios y el que alimenta, y defiende, y sana la vida de los hijos de Dios: alejados de la Cruz y de Cristo, viviendo de espaldas a la Cruz de Cristo, confundidos con los enemigos de la Cruz de Cristo ¿cómo podríamos recibir y mantener la vida de piedad? En cambio: con los méritos, con la doctrina, con el ejemplo de Cristo Crucificado nace; y nacida, crece; y crecida, se robustece; y, robusta, florece y fructifica la piedad.

Cristo en la Cruz da las más altas lecciones de su magisterio, hace los prodigios más grandes de su vida de taumaturgo y redentor. La justicia de Dios, la sabiduría, la bondad y la misericordia de Dios, ¿dónde se hacen patentes como en la Cruz? Y la miseria del hombre y su ceguera, y su ingratitud, y su bajeza juntos a sus altos destinos, ¿dónde aparecen como en la Cruz? Jesús Nazareno Rey... Qué bien suena y cuánto dice un Miserere.

Hombres: esa es la escuela de la piedad, la escuela de los hijos de Dios y, por tanto, la escuela de toda fortaleza, de toda virilidad: amad a la Cruz; honrad a la Cruz y honraos con ella.

¿Cómo puede levantar a los hombres el canto o rezo de un Miserere!

SE ARRIENDAN 864 hectáreas de terreno vedado de caza. Para tratar, Junta de Parcelación, Ojos Albos (Avila).

## Junta Provincial de Fomento Pecuario

Adquiridos por la Dirección General de Ganadería varios sementales bovinos raza del Barco y Piedrahíta para cederlos gratuitamente como toros de Concejo, esta Junta lo hace público para que los Ayuntamientos que tengan o deseen montar este servicio, puedan solicitar de la misma, la cesión de uno de los que obran en su poder.

El presidente, Rafael Sastre.

## Jefatura de Obras Públicas

Aviso a los propietarios de vehículos de motor mecánico (B. O. número 55)

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de automóviles, que se ha prorrogado hasta el 30 de junio de 1940, el plazo para la revisión de los permisos de circulación y que durante el plazo comprendido entre el 31 de Marzo próximo y el 30 de junio de 1940, será imprescindible para poder circular, exhibir el recibo acreditativo de tener solicitada la revisión en la Jefatura de Obras Públicas correspondiente.

## AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, ha recibido en el día de ayer la siguiente audiencia militar:

General de brigada, don Alvaro Sueiro Vilariño, jefe de la 51 división; coronel de Infantería, don Miguel Rodrigo Martínez, jefe del regimiento núm. 81, caballero de San Fernando; coronel de Ingenieros, don Joaquín de la Llave, Servicio de puentes y caminos de Cataluña; coronel de Inválidos, don Blas Gómez de Muniain, subdirector del Museo Histórico Militar; teniente coronel de Infantería, don Francisco Rodríguez Urbano, Alto Estado Mayor; teniente coronel médico, don Eduardo Sánchez Vega Malo, director del segundo grupo de Hospitales Militares, teniente coronel de Infantería, habilitado, don José de Linos Lago, regimiento de Defensa Química; comandante de Estado Mayor, don José Barroso, Alto Estado Mayor, y comandante de Infantería, don Fernando Pérez Caballero.

En audiencia civil recibió S. E.:

Don Luis Federzoni, presidente de la Real Academia de Italia; S. A. la infanta doña Eulalia de Borbón; don Francisco Javier Lauzurica, obispo de Vitoria; barón de las Torres, primer introductor de embajadores; marqués de Rialp, don Fernando de Guezal y Igual, gobernador civil de Alicante, doña Magdalena Miranda Martín, viuda del comandante don Arturo López Maraver; don Gabriel Coronado Zaragoza, secretario general de la Dirección general de Seguridad; don Antonio Orbe, juez de la Causa general de Madrid; don Rafael J. Moya Bernabeu, delegado de las Industrias Químicas de Alcoy; don Rafael Marín Lázaro y don Blas Huete, director del Instituto Español de Moneda Extranjera.

## Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

SE VENDE comedor y varios muebles. Horas de doce a una. Plaza de José Tome, 2 3.º izquierda.

## Un paso decisivo para la curación de las cataratas

BERLIN.—El profesor alemán doctor Schick, de la Universidad de Wurzburg, ha conseguido reemplazar la córnea enturbiada de los enfermos de cataratas, transplantando las callosidades de los cadáveres. Algunos experimentos han sido coronados por el más feliz de los éxitos.

En los medios científicos se considera que éste es un paso decisivo para la curación de esta enfermedad. Es sabido que la mayor dificultad que se encontraba en esta clase de operaciones consistía en que el tejido trasplantado no era retenido por el ojo o sea desnatural zaba hasta tal punto que no cumplía su misión.

## APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

## Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN